El Sol de México Sección: Metrópoli 2025-03-08 03:04:07

324 cm<sup>2</sup>

Página: 22

1/1



## La disputa del crimen por Michoacán

La atención del gobierno federal sobre el estado de Michoacán no sólo es política, tiene definido un mapa criminógeno de los grupos y generadores de violencia que ya están en la mira y que mantienen una disputa férrea en el territorio y por las ganancias de las actividades productivas que genera la entidad.

Un reporte elaborado por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) destaca que en Michoacán se localiza el puerto de Lázaro Cárdenas, considerado uno de los más importantes del país, lo que coloca a la entidad como la principal plataforma de ingreso de precursores químicos a México, así como de producción y exportación de metanfetaminas hacia Estados Unidos.

"Las principales actividades relacionadas con la delincuencia organizada son la siembra, cultivo, cosecha y distribución de marihuana y amapola; elaboración de drogas sintéticas como cristal, heroína y fentanilo; tráfico de drogas hacia la frontera norte del país; tráfico de cocaína desde Centro y Sudamérica hacia México y E.U.A.; narcomenudeo; manejo de recursos de procedencia ilícita; cooptación de autoridades; introducción de armas de fuego de E.U.A. hacia México; robo de combustibles; extorsión y secuestro", se detalla en el documento al cual se tuvo acceso.

Tan solo en esta semana en Apatzingán, elementos del Ejército, Guardia Nacional y Policía Estatal localizaron un laboratorio clandestino para la elaboración de droga sintética, aseguraron 96.16 kilos de metanfetamina, 58 costales de sosa cáustica, 30 costales de precursores químicos, 10 reactores metálicos, 25 tanques de gas LP y dos vehículos.

Y el corazón del estado, Morelia tiene presencia principalmente el Cártel Jalisco Nueva Generación, disputándose la hegemonía de las actividades ilícitas, con el grupo delictivo Los Viagras y La Nueva Familia.

Pero de acuerdo con las investigaciones de las fuerzas federales, las estructuras delictivas que tienen presencia en ese estado son Cártel Jalisco Nueva Generación, dirigido por Rubén Oseguera Cervantes El Mencho.

Así como Cárteles Unidos, alianza entre Los Viagras o La Nueva Familia y células independientes, encabezadas por Juan José Farías Álvarez El Abuelo y la célula independiente Los Blancos de Troya liderada por César Alejandro Sepúlveda Álvarez.

También está La Familia, liderada por Johnny Hurtado Olascoaga, El Pez y/o El Fish y/o El Mojarro o El Señor Pescado.

Además de la célula delictiva autodenominada *Los Caballeros Templarios*, dirigida por Rodolfo Maldonado Bustos *Don José*, en los municipios de Huetamo y San Lucas.

Los reportes también destacan que existe una pugna entre integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación y la célula Cártel Zicuirán Nueva Generación (CZNG) en contra de Cárteles Unidos, quienes realizan el cobro de piso a productores de limón y aguacate, así como el robo de hierro, principalmente.

Como dato, este tipo de ilícitos tienen más de una década sometiéndose y nos recuerdan que en 2014 se logró el aseguramiento de 720 mil toneladas de hierro extraído de Michoacán, que habrían representado para el crimen organizado recursos económicos por casi 70 millones de dólares, cargamento que se pretendía distribuir desde el puerto de Lázaro Cárdenas en varios buques.

## **EVIDENCIAS**

La coordinadora y diputada del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, Nora Arias Contreras, informó que denunció penalmente a los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña, Felipe Barrera Fuentes y Mónica Soto.

De fondo, el TEPJF dio entrada a la impugnación de un grupo de exdirigentes perredistas, quienes acusaron presunta falta de legitimidad de Arias, pues, según ellos dejó de ser presidenta desde septiembre pasado.

"Tengan la seguridad que defenderemos lo que les corresponde y se han ganado en las urnas, porque cada una de nosotras lleva adentro el eco de todas las mujeres que nos abrieron camino. Y hoy nos toca abrir camino para las que vienen detrás", dijo Arias desde el Congreso capitalino.

Nos comentan que detrás de esta acción estaría el denominado grupo de *Los Chuchos* que se niegan a dejar lo poco que queda del llamado Sol Azteca, pero también llama la atención que el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ha reconocido la presidencia de Arias y concedió el registro del PRD capitalino tras verificar que se cumplieron todos los requisitos. Además, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México también validó su liderazgo, al igual que la Sala Regional del TEPIF

Santomitote

